



CRECIMIENTO MEDIocre EN UN GOBIERNO MEDIocre

Crecimiento 2023, 0,2% del PIB; 0,6% el IPC de febrero; 8,4% de desempleo. Parecen sólo números que interesan a pocos. Eso en apariencia, porque revelan que la economía chilena está agripada y puede ir a peor.

Celebra el Gobierno, un crecimiento del 0,2% del PIB en 2023, que le permite decir que no estamos en recesión, pero sí muy bajo el potencial.

Solo con crecimiento hay generación de empleo, por lejos, la mejor política pública, porque reactiva el consumo, aumenta la recaudación fiscal y las inversiones. Un círculo virtuoso que hace andar nuestra economía, pero que este Gobierno ignora.

Hoy, no se apoya a las pymes, se les aplican más cargas e impuestos; no hay seguridad jurídica para las inversiones; hay 854 mil desempleados y el Estado cada vez gasta más.

Este es el mensaje para el Gobierno: es la seguridad, es la transparencia, es la gestión, pero sigue siendo también la economía. Esta administración lo sigue haciendo particularmente mal en muchas áreas, pero es quizás en el terreno económico donde las frases vacías, sin contenido y, más importante, sin consecuencias para mejorar la vida de los chilenos, se notan más.

Patricio Cuevas

Estudios Ideas Republicanas

* LO QUE TIENES QUE SABER

CRECIMIENTO MEDIOCRE



La publicación de las cuentas nacionales 2023 del Banco Central ratificó su pronóstico del IPoM de septiembre último. La economía de nuestro país “creció” un 0,2%. Un crecimiento mediocre, que no impidió que el Ministro Marcel, saliera a celebrar. Comprensible, dado que un “crecimiento” del 0% nos habría situado “técnicamente” en recesión económica.

No hay nada que celebrar. La economía chilena está lejos de tener el dinamismo necesario para generar empleo y recuperar el consumo previo al estallido de 2019 y la pandemia. Un gobierno que no es capaz de dar certeza jurídica a las inversiones ni comprometido con las pymes y la innovación obstaculizan también ese objetivo país.

DEME UNA CUBA LIBRE



65 años hace que Cuba está bajo el yugo de una brutal dictadura comunista, que ha logrado arruinar un país próspero y su gente.

Esta semana, nuevamente, el régimen ha sorteado protestas callejeras como consecuencia de las fallas del abastecimiento de comida y energía eléctrica, que parecen recordar lo que Fidel llamó “período especial”, luego del colapso de la Unión Soviética.

Es de esperar que en no mucho tiempo más, podamos ver una Cuba Libre de quienes se aferran al poder. Y más interesantes serán las consecuencias para la izquierda Latinoamericana, al perder su referente ideológico.

¿QUÉ VER LA PRÓXIMA SEMANA?



Muchas reacciones dejó el triunfo del Senador José García Ruminot (RN), que ocupa a contar de esta semana la Presidencia del Senado.

¿Es que se puede hablar de una mayoría de derecha o centroderecha? Difícil saberlo. Solo constatar que el Senador García Ruminot es conocido por llegar a acuerdos en la comisión de Hacienda. Precisamente, este año es clave esa instancia para la discusión del Pacto Fiscal y la reforma de pensiones.

Tendremos que estar atentos a la conformación de la comisión de Hacienda del Senado y las primeras señales de las nuevas autoridades de esa cámara. No todos los acuerdos son buenos y no siempre hay que llegar a acuerdos, porque los principios no deben transarse. ¡A estar atentos!